

12.09.2025

Inh.: Info Eltern Klasse 5, Einschulungsfeier, Besuch aus Südkorea am ATH, Kermit 7 Testung, Englandaustausch, Kennenlernfahrt Jg 5 nach Hoisdorf und Tag der offenen Tür im Schullandheim, Elternabende

Liebe Eltern unserer neuen 5.Klassen,

noch einmal recht herzlich willkommen am Ath. Bitte finden Sie meinen Wochenbrief ab der kommenden Woche unter:

[Startseite - Albrecht Thaer Gymnasium](#) auf unserer Schulhomepage. Der Brief erscheint immer freitags und blickt auf die ablaufende Woche zurück, enthält viele Informationen zu unserem aktiven Schulleben und kündigt auch Veranstaltungen in unserer Schulgemeinschaft an. Viel Spaß beim Lesen! Rückmeldung und Anregungen aus Ihrer Mitte sind ausdrücklich willkommen.

Liebe ATH Schulgemeinschaft,

zwei wunderschöne Einschulungsfeiern durften wir am Montag in unserer Sporthalle erleben. 196 neue Fünftklässlerinnen und Fünftklässler wurden in insgesamt 7 neuen 5. Klassen (ein Rekord für das ATH) eingeschult. Sie wurden von Herrn Kaftanski und Herrn Castan herzlich begrüßt, die ihnen Mut, Zuversicht, Freude am Lernen sowie viele neue Freundinnen und Freunde am ATH wünschten. Musikalisch umrahmt wurde die Veranstaltung von der Bläserklasse 6b unter der Leitung von Marcus Radloff (vielen Dank dafür!!) Ganz spannend wurde es, als die neuen Klassenleitungen die Namen der Kinder aufriefen, die dann von ihren Patinnen und Paten mit einer Rose begrüßt wurden, um dann zum Gruppenfoto und in die Kennenlertage aufzubrechen. Informationen des Elternrates (vielen Dank dafür an Frau Großerohde) und von Herrn Kaftanski beendeten die Veranstaltung. Viele Eltern zogen dann bei bestem Wetter zur Kantine, stärkten sich bei einem leckeren Kaffee und konnten sich über das Schullandheim (vielen Dank Frau Glück) bzw. über unsere Schulkleidung (vielen Dank Frau Götze) informieren. Am Ende waren sich alle einig: das waren zwei wirklich geglückte Einschulungen. Herzlichen willkommen lieber neuer Jahrgang 5.

Interessierten Besuch einer Delegation aus Südkorea hatten wir am Donnerstag. Die Kolleginnen und Kollegen wollten sich, begleitet von Vertretern aus unserem Landesinstitut sowie Herrn Drieschner und Herrn Krämer aus unserem Kollegium, über Möglichkeiten zu einer umweltgerechten Anlage von Schulgeländen bzw. nachhaltigen Projekten im Rahmen von Unterricht informieren und führten hierzu einen regen Austausch mit der ATH Delegation.

Ebenfalls am Donnerstag fand die Hamburg weite Kermit 7 Testung in unserem Jahrgang 7 statt. „Kermit“ bedeutet „

Kompetenzen ermitteln“. Diese Tests finden regelmäßig an allen Hamburger Schulen statt. Die Rückmeldung hierzu erfolgt individuell (die Bögen werden den Eltern im Rahmen der Lernentwicklungsgespräche ausgehändigt) sowie klassen- und schulbezogen. D.h. wir bekommen (immer auf der Basis der getesteten Kompetenzen) eine Rückmeldung zum Leistungsstand unserer Schülerinnen und Schüler und Klassen. Diese Ergebnisse werden zusätzlich in Relation zu den sogenannten „Vergleichsschulen“ (das sind Schulen, die den gleichen Kessfaktor (Sozialindex) wie unsere Schule haben, gesetzt, sowie zum Durchschnitt aller Hamburger Gymnasien. Hierdurch bekommen wir wertvolle Aufschlüsse über besonders begabte, bzw. förderungswürdige Kinder und können ebenso wichtige Rückschlüsse für die Gestaltung unseres Unterrichts gewinnen.

Beginn des Englandaustausches: Begleitet und organisiert von unseren beiden Fachleitungen Englisch, Frau Migai und Frau Dr. Knebler, wird unsere Austauschgruppe aus dem Jahrgang 8 am Mittwoch nach London reisen, um unsere dortige Partnerschule zu besuchen. Wir wünschen eine tolle Reise, interessante Begegnungen in einer der faszinierendsten Metropolen Europas and of course: good luck to you all... (Rückkehr wird am 24.9. sein)

Am dem kommenden Mittwoch beginnen auch die Kennenlernfahrten unserer neuen 5.Klassen in unser schönes Schullandheim in Hoisdorf. Ich erinnere in diesem Zusammenhang noch einmal an den Tag der offenen Tür im Schullandheim Hoisdorf (Dorfstraße 10, 22955 Hoisdorf), der am Samstag, dem 20.9., in der Zeit vom 13.00 bis 17.00 stattfindet. Alle Mitglieder der Schulgemeinschaft sind sehr herzlich eingeladen, das Schullandheim einmal kennenzulernen und bei Kaffee und Kuchen, Eis, sowie Spiel, Spaß und guter Laune einen schönen Nachmittag zu verbringen.

Hinsichtlich der Elternabende, die in den kommenden Tagen und Wochen stattfinden, bitte wir die Eltern freundlich darum, die Häuser A,B,C,D,E und F über den Schulhof aufzusuchen und nicht durch das Hauptgebäude zu gehen, das die Reinigungskräfte gegen 19.00 abschließen. Wir wünschen Ihnen schöne und ertragreiche Elternabende, viele gute Gespräche und einen konstruktiven Austausch zum Wohle der Kinder und Jugendlichen.

Sehr herzlich grüßt zum Wochenende, R.Castan, Schulleiter

Wochenendbrief 002 – Schuljahr 2025/2026

- Der Schulleiter -

12.09.2025



Albrecht-Thaer-Gymnasium